



## DE L'ALIÉNATION CHEZ ROUSSEAU

Dans la pensée de Rousseau, l'aliénation revêt plusieurs sens. Cette notion, qui avait principalement une origine théologique et fut par la suite associée aux théories du contractualisme, celle de Hobbes par exemple, ou à la théorie du droit de Grotius, subit alors une profonde transformation. En dépit de son rôle central dans la pensée politique de Rousseau, notamment dans son ouvrage *Du contrat social*, elle a été peu étudiée de façon systématique.

Ce livre propose une lecture méthodique de Rousseau, afin d'éclairer sa conception de l'aliénation et de comprendre sa dualité, fondement de l'auto-institution de la communauté politique.

*Nikos Foufas est docteur en philosophie. Il enseigne actuellement à l'université Panteion des sciences sociales et politiques à Athènes. Il s'intéresse notamment à la pensée de Hegel, de Marx, ainsi qu'à la philosophie de Georg Lukács.*

ISBN : 978-2-343-19595-7

13,50 €



DE L'ALIÉNATION CHEZ ROUSSEAU



Nikos Foufas

Nikos Foufas

# DE L'ALIÉNATION CHEZ ROUSSEAU

Genèse et dualité d'un concept



OUVERTURE  
PHILOSOPHIQUE  
BIBLIOTHÈQUE

L'Harmattan